

14 Port-Gentil

**Journée nationale du drapeau
Honneur à un patrimoine commun**

RAD
Port-Gentil/Gabon

HIER, la communauté nationale a célébré la huitième édition de la Journée nationale du drapeau, placée cette année sous le thème "Identités, valeurs et construction de la national". A Port-Gentil, l'évènement commémoré sur l'esplanade du gouvernorat de l'Ogooué-Maritime, était placé sous l'autorité du maître des lieux, Patrice Ontina, entouré du gotha politique et administratif de la cité. Le passage en revue des troupes par la première autorité administrative de la province et l'exécution de l'hymne national, la Concorde, ont précédé l'étape clé relative à l'allé-



Photo : Julie Nguimbi

Le gouverneur de province de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, s'inclinant devant le drapeau.

geance au drapeau. Patrice Ontina et quelques chefs de service ainsi que les représentants des Forces de sécurité et de défense se sont inclinés, à tour de rôle, devant l'emblème national. Ensuite, pour clore la célébration, tous les participants se sont déportés sur l'Avenue Pierre Savorgnan de Brazza pour la parade militaire. L'occasion a été

donnée au gouverneur de la province de rappeler la signification des trois couleurs (vert-jaune-bleu) disposées en bandes horizontales qui composent le drapeau national. Il a expliqué que le vert représente la forêt qui couvre pratiquement les 2/3 du territoire. Dans le même esprit, il a indiqué



Photo : Julie Nguimbi

Les forces de sécurité, ici les gardiens de prison, ont répondu présents à la commémoration.

l'équateur qui traverse le Gabon. Enfin, le bleu représente l'océan atlantique qui baigne notre pays. A en croire le gouverneur de l'Ogooué-Maritime, le drapeau gabonais symbolise l'indépendance, la liberté et la souveraineté du pays. Un symbole qui exige à tout citoyen, a-t-il conseillé, un comportement honorable où que

l'on se trouve, et un esprit de sacrifice à toute épreuve. «*Le drapeau gabonais ne doit pas être incendié, encore moins traîné au sol, déchiré ou froissé par qui que ce soit et pour une quelconque raison*», a-t-il appuyé. Selon le premier fonctionnaire de l'Ogooué-Maritime, «*le drapeau gabonais est notre patrimoine com-*

mun». Pour rappel, cette journée a été instituée, le 2 décembre 2009, par le président de la République, Ali Bongo Ondimba. Non seulement dans le but de cultiver et de renforcer l'esprit patriotique des populations gabonaises, mais également d'ancrer en elles la culture citoyenne, le sentiment d'appartenance à une communauté de destin et les amener à respecter les symboles et les valeurs de la République. Depuis 2010, l'évènement est célébré chaque 9 août sur un thème en rapport avec les objectifs poursuivis. Le thème de cette est on ne peut plus révélateur de ce que les plus autorités du pays veulent impulser comme dimension républicaine. Dès lors, il revient à chaque compatriote de comprendre le message.

**Vie des partis politiques/PDS dans le quatrième arrondissement
" Nous sommes dans une opposition citoyenne "**

RAD
Port-Gentil/Gabon

LA coordination du 4e arrondissement du Parti pour le développement et la solidarité sociale (PDS) poursuit sa caravane d'information et d'explication dans sa circonscription. Dernièrement, Landry Moussambi, co-coordonnateur, entouré notamment des conseillers politiques du président du PDS, François Boundzanga et Michel Ndzambounga, était à Matanda pour une causerie politique dite de proximité. Il s'agissait pour tous ces responsables de partager, avec la base, la vision du parti, son positionnement sur l'échiquier politique national et ses ambitions.



Photo : Julie Nguimbi

François Boundzanga...

D'entrée, François Boundzanga a soutenu que «*le PDS demeure ancré dans l'opposition dite responsable et citoyenne, attachée au développement du pays et au bien-être des populations*». Ceci explique, a-t-il indiqué, la signature par le leader de son parti, Me Séraphin Ndaot Rembogo, du Pacte social dont les ré-

sultats sont aujourd'hui palpables. Citant notamment la mise en place de la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs), la mensualisation de la pension retraite et le nouveau système de rémunération qui s'est traduit par l'augmentation des salaires des agents publics. Sa formation politique sou-



Photo : Julie Nguimbi

... s'adressant aux responsables locaux du PDS, assis.

tient donc, selon lui, toutes les actions prenant en compte l'intérêt général, d'où qu'elles viennent. «*Nous n'avons pas de problème ni avec l'opposition, notre camp, ni avec le pouvoir*», a-t-il tranché. L'orateur est revenu abondamment sur les raisons qui les ont amenés à soutenir le chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba, candidat

à sa succession, à la présidentielle de 2016: «*Ali Bongo Ondimba nous a soumis son projet pour le Gabon. Il s'est trouvé que celui-ci était identique au nôtre dénommé "Gabon solidaire", et mettait l'accent sur les populations.*» Non sans relever que le numéro un gabonais a plusieurs réalisations à son actif. De son côté, la coordina-

trice nationale de l'Union des femmes du PDS, Edwige Badjina, s'est adressée tout particulièrement à ses congénères, en les encourageant à s'impliquer dans la politique mais, surtout de battre pour leur autonomisation, en se regroupant en associations pour la création des activités génératrices de revenus. Landry Moussambi, Jean-Claude Moussavou Vivy et Michel Ndzambounga ont mis l'accent sur le développement du 4e arrondissement. Pour eux, tous les partis ayant administré cette partie de la ville ont «*lamentablement échoué*». Indiquant que, «*contrairement à ceux qui achètent vos voix sans avoir de comptes à vous rendre, le PDS veut être redevable des populations*».

**Industrie automobile
Lvantis automobile en promotion**

SYM
Port-Gentil/Gabon

LA curiosité était à son comble, dernièrement, lors de la présentation au public de la "Lvantis automobile", une marque de voiture du fabricant italien APE Piaggio. Ce dernier étant une filiale du groupe éponyme, créé en 1883 par l'Italien Rinaldo Piaggio. La présentation a été faite par Mario Zangrilli, représentant zone Afrique francophone d'APE Piaggio. En présence, entre autres du premier adjoint au maire de la cité pétrolière, Robert Nzoghan. Occasion pour lui d'indiquer que ces véhicules sont à la fois ro-



Photo : Koumouss

Mario Zangrilli (d) a rassuré les éventuels acheteurs du véhicule Lvantis automobile quant à sa robustesse.

bustes, fiables et moins onéreux. «*En Italie, ils ont été d'un apport inestimable vers la fin de la Seconde guerre mondiale*», a expliqué Mario Zangrilli. Depuis, les "trois roues" se sont rendues maîtresses des routes du monde entier. Il a ajouté que ces vé-

hicules ne sont pas encombrants et servent dans le transport urbain. Notamment, au lendemain de la Seconde guerre mondiale, plus précisément à partir de 1946 en Italie. Pour sa part, le directeur commercial de l'entreprise italienne, Thierry Rogond-



Photo : Koumouss

Les véhicules APE Piaggio ne sont pas encombrants.

jault, tout en insistant sur les performances de ce véhicule à trois roues, a souligné que son entreprise se porte garant pour former les conducteurs et les techniciens qui seront chargés de la maintenance des engins. La voiture APE Piaggio est

économique. Il peut parcourir plusieurs kilomètres avec seulement un litre d'essence ou de gas-oil. De même qu'un litre d'huile de vidange lui suffit pour toute l'année. Convaincu par ses informations, le premier maire adjoint de Port-Gentil a annoncé que

son institution étudiera la possibilité d'acheter ce type de véhicules pour les agents de recouvrement. Déjà, l'Hôtel de Ville a passé une importante commande. «*Nous dépensons beaucoup d'argent pour acheter des véhicules classiques. Nous allons saisir cette occasion pour doter le service de recouvrement de ces engins. Entendu que les agents affectés à cette activité effectuent de longues distances à pieds, sous les intempéries*», a dit Robert Nzoghan, qui n'a pas manqué de remercier les responsables du groupe italien pour avoir choisi sa commune pour l'expérimentation de ce type de véhicule dont le coût est à la portée de l'institution.